

**Sitzungsvorlage-Nr. 50/1754/XVI/2016**

<b>Gremium</b>	<b>Sitzungstermin</b>	<b>Behandlung</b>
<b>Sozial- und Gesundheitsausschuss</b>	01.12.2016	öffentlich

**Tagesordnungspunkt:  
Welt-AIDS-Tag 2016****Sachverhalt:**

Der diesjährige Welt-AIDS-Tag am 1. Dezember steht unter dem Motto #positivzusammenleben. Die zentrale Botschaft lautet hierbei: „Mit HIV kann man heute leben. Mit Diskriminierung nicht.“

AIDS bzw. eine HIV-Infektion ist - so auch das Robert-Koch-Institut - weiterhin ein Gesundheitsrisiko in Deutschland. Ende 2015 lebten 84.700 Menschen mit HIV, etwa 3.200 Menschen haben sich neu infiziert. Zu den Vorjahren ist diese Zahl unverändert, aber es ist auch kein Rückgang zu vermerken. Die am stärksten von HIV betroffene Gruppe ist weiterhin die Gruppe der Männer, die Sex mit Männern haben.

Eine Übertragung von HIV im Heterobereich ist aber bei ungeschütztem Geschlechtsverkehr nicht auszuschließen, so dass Unachtsamkeit weitreichende negative Konsequenzen haben kann.

Geschätzte 12.600 Menschen wissen gar nichts von ihrer HIV-Infektion, weil sie nicht auf den Gedanken kommen, dass es sie betreffen könnte oder sie aus Angst vor der Wahrheit erst gar keinen „AIDS-Test“ durchführen lassen.

Für den Rhein-Kreis Neuss existiert trotz Meldepflicht kein konkretes Zahlenmaterial, da die Anzahl der übermittelten Fälle nur überregional, unabhängig von den Grenzen der kommunalen Gebietskörperschaft ermittelt und veröffentlicht wird. So wurden 2014 aus der Umgebung Düsseldorfs 58, 2015 60 und 2016 bisher 34 Fälle gemeldet.

Obwohl die Therapien sich weiterhin verbessert haben, die Krankheit AIDS behandelbar und die Lebenserwartung bei einer HIV-Infektion gestiegen ist, ist AIDS dennoch noch nicht heilbar.

Zur Eindämmung der HIV-Infektion setzt die Prävention weiterhin auf den Kondomgebrauch und die Durchführung eines „AIDS-Testes“ vor einer neuen Partnerschaft. Ein derartiger Test

kann auch beim Kreisgesundheitsamt vorgenommen werden. Jährlich nehmen mehr als 500 BürgerInnen dieses Angebot in Anspruch.

Das Gesundheitsamt des Rhein-Kreises Neuss begleitet den Welt-AIDS-Tag auch dieses Jahr wieder mit zahlreichen Aktionen. Darüber hinaus beantwortet die für das Kreisgebiet zuständige Aidsberaterin Frau Gabriele Neumann gerne Fragen zum Thema HIV-Übertragung: Tel.: 02131-928-5391 oder per Email: [gabriele.neumann@rhein-kreis-neuss.de](mailto:gabriele.neumann@rhein-kreis-neuss.de)

.